

Construction d'une Haïti nouvelle

Vision et contribution du GRAHN – Édition haïtienne

Le 12 janvier 2010, un violent tremblement de terre a détruit la capitale d'Haïti ainsi que plusieurs autres villes du pays, causant d'immenses dégâts humains et matériels. Le problème de la reconstruction d'Haïti s'est dès lors posé. Cet ouvrage collectif se veut une modeste contribution du Groupe de réflexion et d'action pour une Haïti nouvelle (GRAHN) à l'effort de réflexion devant servir à l'émergence d'une Haïti nouvelle. Pour cerner la problématique haïtienne, nous l'avons découpée en dix volets qui constituent autant de champs d'intervention à considérer dans un projet de reconstruction ou de refondation du pays: l'aménagement du territoire et l'environnement, le développement économique et la création d'emplois, les infrastructures nationales, la reconstruction de l'État et la gouvernance, la santé publique et la population, la solidarité et le développement social, le système éducatif haïtien, le patrimoine et la culture, les interventions urgentes et posturgentes et la planification globale et le financement. Chacun de ces volets a été pris en charge par un comité thématique dont le travail est synthétisé en un chapitre de cet ouvrage, qui en compte dix. La réflexion du GRAHN a donné lieu à 175 propositions qui constituent autant d'actions à entreprendre sur un horizon temporel de 20 ans afin de faire face aux problèmes recensés. Parmi ces propositions figurent 24 projets qualifiés de structurants, en ce sens que leur réalisation permettrait au pays de faire un saut qualitatif dans la modernité.

Ce livre est une œuvre de GRAHN-Monde, réalisée sous la direction de Samuel Pierre, l'un de ses membres fondateurs. GRAHN-Monde est une organisation mondiale de vigie citoyenne, laïque et apolitique, privilégiant une approche participative pour articuler un cadre de reconstruction d'Haïti qui va au-delà de la simple réfection des infrastructures physiques. Il préconise une réflexion permanente débouchant sur des actions structurantes et coordonnées en vue de la construction d'une Haïti nouvelle fondée sur le droit, le partage, la solidarité, l'éducation, le respect de l'environnement et le culte du bien commun.

Samuel Pierre, ing., Ph. D., est professeur titulaire à l'École Polytechnique de Montréal et titulaire d'une chaire de recherche industrielle. Chevalier de l'Ordre national du Québec, il est aussi *Fellow* de l'Institut canadien des ingénieurs et membre de l'Académie canadienne du génie.



Éditions de l'Université
d'État d'Haïti



PRESSES INTERNATIONALES
POLYTECHNIQUE

www.polymtl.ca/pub

Groupe de réflexion et d'action pour une Haïti nouvelle

Samuel Pierre
éditeur scientifique

Construction d'une Haïti nouvelle
Vision et contribution du GRAHN – Édition haïtienne



Éditions de l'Université
d'État d'Haïti

Construction d'une Haïti nouvelle

Vision et contribution du GRAHN

Édition haïtienne

Groupe de réflexion et d'action
pour une Haïti nouvelle

Samuel
Pierre
éditeur
scientifique

PRESSES INTERNATIONALES
POLYTECHNIQUE

